

Des figures inspirantes pour illustrer le dépassement de soi

Les élèves ont également célébré des figures féminines emblématiques de courage et de résilience, à travers l'histoire et les cultures. À l'issue de ce travail, ils ont créé des affiches rendant hommage à ces femmes fortes, véritables sources d'inspiration pour les générations futures.



Nous étudions des séquences qui mettent également en lumière des personnalités ayant marqué l'histoire par leur combat pour l'égalité et la justice. Parmi elles :



- **Las Cholitas escaladoras y las cholitas luchadoras:** des femmes boliviennes qui ont défié les stéréotypes en escaladant des sommets vêtues de leurs habits traditionnels, des modèles de courage et de persévérance contre la discrimination.
- **Frida Kahlo :** une icône de la résilience et de l'expression de soi.
- **Clara Campoamor :** une pionnière dans la lutte pour les droits des femmes en Espagne.

Lutte contre les discriminations et défense des droits pour tous

La réflexion sur la tolérance ne se limite pas aux droits des femmes. L'année précédente, la classe de 4A avait abordé des thématiques telles que l'égalité des droits pour tous et la lutte contre l'homophobie lors d'une séquence inspirée par une campagne publicitaire espagnole "YO SOY TÚ". En produisant des affiches autour de la liberté d'orientation sexuelle et du respect des différences, ces élèves ont démontré leur volonté de combattre toutes les formes de discrimination.



Un Projet Engagé autour des “Meninas”



Dans le prolongement d'une séquence sur Madrid et son exposition annuelle de Meninas géantes organisée pendant la période de Noël, les élèves ont été invités à s'approprier cette tradition artistique et solidaire. Inspirés par ces statues emblématiques, réalisées chaque année par des artistes, entreprises ou associations pour soutenir des causes caritatives, les élèves ont créé leur propre Menina, personnalisée selon une thématique qui leur tenait à cœur. Cette activité artistique et citoyenne leur a également permis de choisir une association ou une organisation non lucrative en lien avec la cause défendue par leur œuvre. Ce projet a sensibilisé les élèves aux initiatives solidaires tout en développant leur créativité et leur engagement pour des valeurs universelles.



Une pédagogie pour un avenir plus tolérant

Ces projets illustrent l'importance d'une pédagogie qui sensibilise les élèves aux enjeux sociaux tout en stimulant leur esprit critique et leur créativité. À travers ces initiatives, les cours d'espagnol deviennent un espace de réflexion, de respect et de construction d'une société plus inclusive.

Le travail accompli témoigne de l'engagement des élèves et de leurs enseignants à transmettre des valeurs essentielles. En valorisant ces projets, nous espérons inspirer d'autres établissements à suivre cet exemple pour éduquer les citoyens de demain.